

qu'est-ce que le

C.L.E.N.COMITE de
LIAISON

POUR L'EDUCATION

NOUVELLE

Un bref historique s'impose.

Un Comité de liaison pour l'Education Nouvelle fonctionne depuis quelques années à l'échelon national sous la présidence de l'Inspecteur Général Cros. Sont représentés à ce Comité tous les Mouvements pédagogiques luttant pour une éducation nouvelle mais également quelques écoles isolées.

Ce Comité National en collaboration avec l'A.E.E.R.S. (Association d'Etudiants pour l'Expansion de la Recherche Scientifique, organisatrice des colloques de Caen et d'Amiens) a invité des représentants d'une dizaine de départements à une rencontre qui s'est tenue au mois de février 71 à Arbonne (région parisienne). Lors de cette rencontre notre département était représenté par MM. Bourguignon (dir. E.N.), Buessler (ICEM) Delétang (IDEN); Froehlicher (CEMEA), Giraud (CEMEA), Guis (IDEN), Guthmann (ICEM) Mours (prof. de philo.) L'objectif de ces quatre journées d'étude était essentiellement l'analyse des résistances qui surgissent face aux promoteurs d'une école nouvelle, résistances dont nous faisons tous l'expérience un moment ou un autre. Il convient de signaler non seulement l'absence de querelle, comme cela s'est vu par le passé en d'autres circonstances, mais surtout la franche collaboration entre les représentants des divers mouvements.

A la suite de la rencontre d'Arbonne, les participants haut-rhinois, à l'instar de ce qui se fait déjà dans d'autres départements, ont suscité la création d'un Comité Départemental de Liaison pour l'Education Nouvelle qui comprend à l'heure actuelle des représentants de l'I.C.E.M., de l'O.C.C.E., des C.E.M.E.A., de l'A.M.E. de Mulhouse, des C.R.A.P.-CAHIERS PEDAGOGIQUES, des I.D.E.N., des collègues qui n'ont d'attaches avec aucun mouvement ...etc. Ce Comité n'est pas encore structuré et il n'est par conséquent pas possible d'en donner le Bureau. M. Bourguignon, directeur de l'E.N., assure le secrétariat et les liaisons indispensables.

UN GRAND PROJET POUR L'AUTOMNE

Le Comité départemental projette pour cet automne une manifestation qui permettra d'affirmer la force du courant pour une modernisation de l'enseignement et ceci dans une période particulièrement critique du fait de la naissance d'une inquiétude chez des parents de plus en plus nombreux quelque peu déroutés par les innovations de l'école.

Le succès de cette manifestation dépendra de la bonne volonté de chacun. Dès à présent, et lors des rangements de fin d'année, mettez en lieu sûr tous les documents intéressants produits par votre classe (enregistrements, montages, panneaux, albums, dessins ...) Nous en aurons besoin en grande quantité.

L. BUESSLER

appel pendant